



Rozones

Elogio general a García Harfuch

Nos cuentan que ni los más jóvenes ni los más viejos de este país podrían recordar que en alguna época un jefe policiaco de la Ciudad de México recibiera elogios de manera generalizada. El titular de la SSC, **Omar García Harfuch** rompió con ese tabú durante su comparecencia de ayer ante el Congreso local. Diputados de todos los colores reconocieron el trabajo del funcionario, que está respaldado por las cifras. "Los datos estadísticos hablan por sí solos", dijo el panista **Héctor Barrera**. García Harfuch habló de una reducción del 60 por ciento en homicidios dolosos, un delito de los de mayor impacto. Y de la detención de 118 objetivos prioritarios. No había por dónde criticar. Su comparación con Batman, por parte del diputado **Jesús Sesma**, quedó como un dato anecdótico. El hecho es que hay una percepción de que en el tema de seguridad, la cosa va bien.

Un informe que parece tambalear

El informe Ayotzinapa se encontraba bajo fuertes cuestionamientos desde que fue presentado el pasado 18 de agosto por **Alejandro Encinas**, nos recuerdan. Desde entonces, el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes pidió revisar la veracidad de los chats supuestamente escritos por los perpetradores. Hoy ese informe, que ha señalado el Presidente es el eje de las acciones de judicialización, se encuentra más cuestionado que nunca, particularmente la parte de los mensajes de texto que representaban la apertura de nuevas y relevantes vertientes de investigación distintas de la reportada por la "verdad histórica". Las declaraciones de Encinas al *New York Times* precisamente sobre esas pruebas han dado a la defensa de los militares que están siendo procesados por el tema, posibilidades de litigio. Lo que algunos recién celebraban, hoy se tambalea.

Y que les devuelve el cargo

Y quien ayer botó el puesto partidista que el líder del PRI, **Alejandro Moreno**, le había dado, secretaria de Vinculación con instituciones educativas, fue la excandidata de ese partido al gobierno de Zacatecas, **Claudia Anaya**. Actuó así, según se informó ayer, luego de que la gobernadora **Layda Sansores** filtrara conversaciones —cuya validez ha sido cuestionada—, en las que el dirigente priista le anticipa a su interlocutor, el morenista **Ricardo Monreal**, que ganará la elección en su tierra. "Al final, lo que importa es el resultado, y vas a ganar tu tierra. Tiempo al tiempo". Anaya ha señalado por ello que "yo no perdí, me entregaron", así que en reciprocidad a lo anterior dejó el cargo partidista, con lo que eso significa. Uf.

Más violencia en Zacatecas

Y por cierto que, nos hacen ver, la contraparte de lo que vivimos en la Ciudad de México lo tenemos en Zacatecas, en donde la violencia no para. Ayer se registraron nuevas balaceras en la capital y en el municipio de Guadalupe, con saldo de dos personas muertas, una de ellas decapitada y calcinada. Por si fuera poco, causó escozor la difusión de un video en donde se aprecia a un perro con una cabeza humana en la boca. El animal encontró el miércoles por la noche el despojo en un cajero automático del municipio de Monte Escobedo. Dice el jefe de la policía de la capital del estado, **Gustavo Serrano**, que la gente ya "normalizó" la violencia y que ver a gente sospechosa merodeando por las calles se ha convertido en algo "normal". Y tiene razón: sólo que esa normalización, nos aseguran, tiene su origen, entre otras cosas, por la falta de capacidad de los servidores públicos para brindar seguridad.



Aval de 17 estados

Y fue la 4T la que ayer se anotó un triunfo luego de que finalmente los congresos de 17 entidades federativas avalaran la reforma constitucional que permite a las Fuerzas Armadas apoyar a la Guardia Nacional en tareas de seguridad hasta 2028. Las entidades que aprobaron la reforma, cuyo procesamiento estuvo centralmente operado por el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, fueron Oaxaca, Campeche, Sinaloa, Ciudad de México, Chiapas, Tabasco, Baja California, Puebla Veracruz, Tlaxcala, Quintana Roo, Michoacán Tamaulipas, Estado de México, Hidalgo Sonora y Nayarit. Nos hacen ver que, aunque con esos respaldos ya se podría promulgar, el funcionario promoverá que la respalden la mayor cantidad de legislaturas... y quizá aproveche para seguir lanzando *jabs* a uno que otro gobernador.

La causa de Mier

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier**, ayer hizo una revelación en una conferencia de prensa sobre la situación familiar por la cual atravesó hace dos años en Puebla, donde su hija fue víctima de una agresión y violencia. El legislador lamentó que las leyes no sean adecuadas para que las mujeres puedan acceder a una verdadera justicia porque, a pesar de la denuncia, la Fiscalía General del Estado ignoró todos los argumentos y pruebas para encarcelar al agresor, el cual quedó en libertad, platicó. Por eso, propondrá que la Cámara de Diputados se sume a la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el próximo 25 de noviembre, y durante todo ese mes trabajen en la aprobación de diversas reformas contra la violencia de género. Ahí el dato.